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央行研究生部并入清华大学
成立清华大学五道口金融学院，央行原副行长吴晓灵担任院长

■

链
接

央行研究生部出千余毕业生
央行研究生部坐落于

北京市海淀区五道口，邻
近清华大学，是隶属央行
管辖的高等学府。这所成
立于1981年的央行“五道
口”研究生部研究范围涵
盖宏微观经济金融诸多领
域，尤以金融体制改革、货
币政策、金融监管、金融风
险防范、农村金融改革等
方面的研究见长。

中央财经大学教授郭
田勇表示，五道口在金融
界可谓一个响当当的品
牌。自成立以来，央行研
究生部共培养 1600 多名
毕业生，在一行三会（央
行、银监会、证监会、保监
会）里，也曾有不少五道口
人执掌重要部门，比如央
行原副行长吴晓灵、保监
会原副主席魏迎宁等。

全国少年数学竞赛疑泄题
赛事组委会称，不排除系极个别地区别有用心的人所为，警方已经受理，不会组织重考

“华 杯 赛 ”全 称
“ 华 罗 庚 金 杯 少 年
数学邀请赛”，是为
了纪念和学习我国
杰出的数学家华罗
庚 教 授 ，于 1986 年
始创的全国性大型
少 年 数 学 竞 赛 活
动 ，由 中 国 少 年 报
社(现为中国少年儿
童 新 闻 出 版 总 社)、
中国优选法统筹法
与经济数学研究会
等 单 位 联合发起并
主办。

（据“华杯赛”官网）

■ 小资料本报讯 近日，“华杯
赛”泄题事件引发社会广泛
关注。“华杯赛”组委会办公
室23日表示，根据几天来的
调查和分析，初步认为泄题
一事不排除系极个别地区
别有用心的人所为。目前
组委会办公室已经向公安
部门报警，警方已经受理。

竞赛前夕网络现试题

“华杯赛”全称是“华罗
庚金杯少年数学邀请赛”。
3 月 22 日，第十七届“华杯
赛”复试名单第一次公示。
在名单公示前，“华杯赛”笔
试初赛被质疑泄题。泄题
的线索源于网络论坛。有
人举报一位名叫“唐小奕”

的 百 度 用 户 于 3 月 16 日
22:55 在 百 度 贴 吧 里 发 了

“华杯赛”初赛中的几道题
目求助，在“华杯赛”初赛（3
月17日10:00全国各地同时
举行）前泄露了考题。

记者在“华杯赛”组委
会办公室官网上找到了第
17 届“华杯赛”笔试初赛试
卷及答案。笔试初赛试卷
分“小学中年级组笔试版”
和“小学高年级组笔试版”，
这两个版本的试卷满分均
为 100 分，试题设置结构也
相同，均为 6 道选择题各 10
分，4道填空题各10分。

经比对发现，“唐小奕”
在贴吧中发的4道题正是此
次华杯赛“小学高年级组笔
试版”试卷第二大题“填空

题”的4道小题，甚至连顺序
都不差。3 月 22 日，第十七
届“华杯赛”复试名单第一
次公示。

警方已经在调查

23日上午10时，记者致
电“华杯赛”组委会办公室，
办公室宣传联络部相关负
责人回应表示，接到举报
后，组委会办公室一方面向
全国所有“华杯赛”组织机
构下发了协查通知，从自身
管理层面检查是否有漏洞；
另一方面，围绕举报问题展
开了相关调查。

“办公室将继续深入调
查，并保留对泄题人的申诉
权利。”该负责人说。“华杯

赛”将于 4 月 12 日举办网上
决赛。针对网友关心的“如
何确保‘华杯赛’决赛安全
性”等问题，该负责人回应
称，组委会办公室将进一步
加强赛事的安全保密工作，
强化“谁主管谁负责”的原
则，对试卷的印制、运送、保
管等各个环节实行更严格
的保密管理。

“华杯赛”组委会办公
室主任唐保玲 23 日下午对
记者透露，警方调查结果是
掌握了广东上传试题者的
照片和其他信息，正在跟公
安系统进一步联系。

而对于不少参赛学生及
家长要求重考的意愿，唐保玲
明确表态：重考，绝不可能。
综合《中国青年报》、央广报道

本报讯 （记者郭少峰）
中国人民银行研究生部并入
清华大学事宜终于得以确
定，教育部同意清华大学接
收中国人民银行研究生部，
并成立清华大学五道口金融
学院。

据 了 解 ，由 全 国 人 大
财经委 副 主 任 委 员 、央 行
原 副 行 长 吴 晓 灵 担 任 清
华 大 学 五 道 口 金 融 学 院
院 长 。 吴 晓 灵 此 前 担 任
央行研究生部部务委员会
主席。

清华教师开始进入角色

昨日，教育部公布了上
周签发的《关于同意中国人
民银行研究生部并入清华大
学的批复》，同意清华大学提
出的《关于接收中国人民银
行研究生部成立清华大学五
道口金融学院的请示》。

教育部在批复中表示，
经研究，同意央行研究生部
并入清华大学，建议央行撤
销研究生部的建制。教育部
还要求清华按照与央行达成

的有关协议抓紧落实划转工
作。据了解，目前已有清华
大学的老师开始参与到央行
研究生部的工作。

相关“请示”系今年提交

据了解，在清华九十周
年校庆时，双方都开始谈及
此事。从清华大学递交的

《关于接收中国人民银行研
究生部成立清华大学五道口
金融学院的请示》文件编号

“清校文〔2012〕9 号”看，这

份“请示”是清华大学今年向
教育部提交的。

上世纪八十年代清华确
定要重建综合性高校，除恢
复一些曾有的学科，清华也
通过合并其他学校来实现这
一目的。清华合并其他学校
的案例有：1999 年中央工艺
美术学院正式并入清华大
学，更名为清华大学美术学
院。2006 年，因清华介入，
中国协和医科大学更名为

“北京协和医学院(清华大学
医学部)”。

辽阳矿难
17人被困
矿主被抓

井下瓦斯浓
度超标，17名矿工
生死不明

■“辽宁辽阳矿难”追踪

本报综合报道 3 月
22 日 11 时 30 分，辽阳市
灯塔市大黄二矿井下发
生重大瓦斯爆炸事故，截
至昨日 9 时，1 人获救、5
人死亡，仍有 17 人被困
井下。

矿主于桂芳已被警
方抓获。截至目前，由于
井下瓦斯等有害气体浓
度依然超标，被困人员所
在的冒漏区域尚不能进
入，17 名被困矿工至今生
死不明。

据 了 解 ，事 故 发 生
后，地方政府立即组织了
沈煤和灯塔两支专业救
护队，由于矿井规模较
小，地下巷道狭窄、错综
复杂，救援环境较为恶
劣，抢救人员只能分批次
下井，每批次 20 人左右，
主要进行地下巷道实地
勘察和抢修搭建排风设
备。截至目前，已进入救
援队员超过 150 人次，基
本锁定 17 名被困矿工的
具体位置，并组织安装了
地下扇风机。但是根据
最新一次监测数据显示，
井下瓦斯浓度依然维持
在 15%左右，尚未达到安
全救援标准。对于何时
能够将瓦斯浓度降到安
全救援标准以下，地方
政府仍不能给出具体时
间表。

据国家煤矿安监局
局长付建华介绍，大黄二
煤矿属于技改矿，尚未通
过复产验收，不应该复
工，井下不应该有这么多
人，但是矿主擅自违法组
织生产，属于违规生产。
目前，事故发生煤矿的两
位主要负责人已经被公
安机关控制。

医院新大楼工地已深挖出四五层楼高、170米长、30米宽左右的地基（左）。住院病人撤离医院（右）。23日，
深圳南山区西丽医院大楼地面和墙体现多处裂缝，246名住院病人及400名工作人员全部撤离大楼。专家初步判
断，险情发生原因疑似医院大楼近期出现水管爆裂现象，软化地基主体导致房屋沉降出现裂缝。不过记者发现，
发生险情的住院楼后面是该医院新大楼的在建工地，施工队挖下的巨坑与危楼距离不足5米。 据《南方都市报》

医院现多处裂缝
两百余患者转移


